

Los organismos iberoamericanos, juntos contra las violencias hacia las mujeres

Madrid, 24 de noviembre de 2023. Con el ánimo de avanzar, sumar y reafirmar el compromiso constante por eliminar las violencias contra las mujeres, los organismos iberoamericanos: Secretaría General Iberoamericana, SEGIB; la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura, OEI, el Organismo Internacional de Juventud para Iberoamérica, OIJ, la Organización Iberoamericana de Seguridad Social, OISS, y la Conferencia de ministros de Justicia de los países iberoamericanos, COMJIB; lanzan en el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que se celebra anualmente cada 25 de noviembre, el siguiente comunicado:

“Los Organismos Iberoamericanos reafirmamos nuestro compromiso de trabajar de manera conjunta y decidida para promover las políticas públicas que garanticen la autonomía plena de las mujeres, libre de violencia por razón de género.

*Instamos a todos los países iberoamericanos a **adoptar planes integrales para acabar con la cultura de la violencia hacia las mujeres, en todos los ámbitos**, e impulsar políticas inclusivas, fortaleciendo los mecanismos de protección y prevención, así como poner en marcha políticas educativas a favor de una cultura del respeto y la igualdad entre hombres y mujeres.*

Los Organismos Iberoamericanos aunamos nuestros esfuerzos para buscar un cambio profundo en nuestras sociedades que permita acabar con la cultura de la violencia hacia las mujeres, que mina los principios fundamentales en los que se sustentan nuestras democracias.

En este 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, levantamos la voz como un frente unido contra la violencia machista, compartiendo con Naciones Unidas la convicción de que proteger a las mujeres y a las niñas no es un gasto, es una inversión”.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es el primer

organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano, que cumplirá 75 años de trayectoria, en 2024. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 600 convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, alfabetizando y proporcionando educación a 4,7 millones de estudiantes, así como formación a más de 200.000 docentes iberoamericanos.

A lo largo de sus casi 75 años de historia, la OEI ha trabajado por afianzar el principio de igualdad en Iberoamérica a través de la educación. Este compromiso se profundizó con la creación del [Programa Iberoamericano de Derechos Humanos, Democracia e Igualdad](#) en 2022, el cual promueve la transversalización del principio de igualdad, en particular, la igualdad de género y el empoderamiento de mujeres.

Algunas de las iniciativas más destacadas en este ámbito han sido: el fortalecimiento de la formación interna del personal de la OEI sobre cómo aplicar un enfoque de género en el trabajo diario; la entrega a los organismos constitucionales chilenos de una [propuesta normativa para una Constitución chilena fundada en el paradigma de la Democracia Paritaria](#); la organización del *II Congreso Internacional sobre Brecha Salarial*, en alianza con el Gobierno Vasco o la organización del diálogo de alto nivel sobre *'Educación en Derechos Humanos para una ciudadanía democrática: una agenda común de la Unión Europea y América Latina'*.

Contacto de prensa

Jair Esquiaqui

Comunicación, prensa y contenidos

jair.esquiaqui@oei.int

(+34) 681 318 734

(+34) 91 594 43 82 Ext. 134